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通告番号 １ 

（ 質問者：金 城 吉 夫 ）               （12月 10日 第 1日目） 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

(１) 市政運営について ① 市長在任後期のスタートにあたり、特に、市民との行

政懇談会の実施に関し、改めて、市長の所信並びに取り

組む姿勢を伺う。 

② 他市先例に倣い広報とみぐすくに「市長コーナー」の

一枠を常設する計画について見解を伺う。 

(２) 環境行政について ① ごみ処理事業の実績について伺う。 

（ア）ごみの総排出量について 

・糸満市・豊見城市清掃施設組合における平成 23年度

市別の排出形態別の実績を伺う。 

・併せて、平成 14年度以降において、総排出量の最も

少なかった年度と最も多かった年度の実績と、その要

因となった背景を伺う。 

（イ）1人当たりの排出量について 

・平成 23年度両市の実績を伺う。 

・併せて、平成 14年度以降において、最も少なかった

年度と最も多かった年度の実績と、その要因となった

背景を伺います。また、全国平均値、沖縄県平均値対

比も伺う。 

（ウ）ごみ処理経費について 

・平成 23年度両市の実績を伺う。 

・また、同年度における市民 1人当たりごみ処理経費の

額について伺う。 

② ごみ処理事業の見通しについて伺う。 

（ア）平成 25年度の予算の見込み額について、また市民 

1人当たりの処理額についても伺う。 

（イ）最終処分場の供用開始年度について伺う。 

（ウ）サザン協の長期計画、施設の一元化の計画について

伺う。 

（エ）糸・豊組合に施設運営費の搬入量割導入の見通しに

ついて伺う。 

③ ごみ減量化の政策について伺う。 

（ア）ごみ減量化に向け本市と糸満市の協議内容について

伺う。 

（イ）ごみ減量化に向けサザン協参加市町の協議内容につ

いて伺う。 

（ウ）ごみ減量化に向け、うるま市の広報のあり方は参考

になると思われますが、見解を伺う。 

（エ）市民 1人当たりごみ最少排出量沖縄一を目指す指針

について伺う。 
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(３) 公共掲示板につい

て 

① 県道 68号線沿いの旧庁舎（豊見城市 IT産業振興セン

ター）向いのバス停留所（豊見城中学校側）への再設置

について伺う。 

② 新たに豊崎地内バス停上屋近くに設置することについ

て伺う。 

以上、南部土木事務所に要請することについて見解を伺

う。 
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通告番号 ２ 

（ 質問者：与那覇清雄 ）               （12月 10日 第 1日目） 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

(１ ) 嘉数地域内市道

114号線について 

これまで議会で何度か取り上げられており、嘉数区民か

らの改善要望の絶えない市道 114号線は、嘉数地域の住宅

地を通る市道であり、日頃から学童を含む歩行者や車の往

来が多く、道幅も極端に狭く、非常に危険な状態です。早

急な整備が必要だと思いますが、昨年の 9月議会で取り上

げたところ、その際、嘉数公民館から辻西団地に抜ける交

差点の安全対策については要整備箇所との認識をもってお

り、調査検討するために専門的な知識を有する土木設計コ

ンサルタントへの委託業務発注に係る予算要求を行ってい

るとの答弁でありました。また、昨年の 12月議会では、

交差点の安全対策などについては要整備箇所との認識をも

っておりますが、交差点改良計画にあたり、関係地権者と

の用地買収交渉などが必要になると想定されております。

その基本計画の中で事前に土地所有者に対し、用地物件及

び事業同意確認が得られた時点で本格的な専門的知識を有

する土木設計コンサルタントに発注を行ってまいりたいと

考えておりますと答弁されていますが、その後の進捗状況

について伺う。 
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通告番号 ３ 

（ 質問者：仲 田 政 美 ）               （12月 10日 第 1日目） 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

(１) 教育行政について ① いじめ問題について 

（ア）文部科学省のいじめ緊急調査で、今年 4月から 9月

の半年間で全国の小・中・高でのいじめの件数は、

14万 4,054件にのぼり、県内は 3,289件で 2011年

度比 10倍のようですが、本市の実態を伺う。 

（イ）その対策について伺う。 

② 県教育庁は、県内 14カ所、国頭、中頭、那覇、島尻、

宮古、八重山の小中学校の学校給食を実施する県立学校

から各 2カ所の給食センターや調理場などを抽出し、放

射線調査を行うと新聞報道がありましたが、本市との関

連性はどうなっているか。本市においても給食の放射線

への懸念の声があるが、見解を伺う。 

(２) 「発達の気なる子」

の支援について 

① 発達の気になる子の早期発見や療育相談を受けたい

が、医療機関の予約がなかなかとれず、1 年待ちもある

ようです。豊見城中央病院で、発達の気になる子の専門

外来の設置を望む声があるが、設置要請はできないか、

見解を伺う。 

② 義務教育終了後の進路先のひとつに南風原高校があり

ます。サポーター配置で市内の県立高校へ進学できるよ

う環境整備を図ってほしいとの声があるが、県へ要請で

きないか見解を伺う。 

③ ファミリーサポートセンターで、発達の気になる子も

対象にしてほしいとの声があるが、見解を伺う。 

(３) 環境行政について ① CO2（二酸化炭素）削減のため、消費電力が少なく、

長寿命が期待できる LED 照明を庁舎をはじめとして中

央公民館、図書館等の公共施設や公園等への設置状況及

び今後の設置計画を伺う。 

② これから建設予定にある市立体育館、座安小学校、上

田小学校分離校、上田小学校へ LED 照明を導入する考

えはないか伺う。 

③ 自治会長会において、各自治会の防犯灯、公民館等へ

の照明を LEDに取替え推進を図れないか、見解を伺う。 

(４) 母子寡婦の支援に

ついて 

① 母子生活支援施設（アパート借上げ等）設置について

見解を伺う。 

② 公共施設内において、母子会の自動販売機等の設置の

進捗状況を伺う。 
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通告番号 ４ 

（ 質問者：當 銘 保 之 ）               （12月 10日 第 1日目） 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

(１) 施政方針について ① 地域文化の振興についての中で、子ども会、青年会、

婦人連合会等の会員の減少、組織率低下を防ぐため、新

たな団体組織の見直し等を促進していくとなっています

が、取り組みと成果を伺う。 

② 福祉の充実についての中で、生活保護受給世帯の中で

進学を希望する子どもを対象に高等学校進学率を高め、

貧困の連鎖の解消を図ることを目的に、学習支援事業に

取り組むとのことでありますが、進捗状況と成果を伺う。 

③ 都市とみどりが調和するまちづくりの中で豊見城市墓

地基本計画の策定を行い、墓地行政の円滑な推進を図る

となっているが、その成果と実施計画策定に向けての進

捗状況を伺う。 

④ 市民体育館建設の進捗状況を伺う。 

⑤ 南斎場建設事業の進捗状況を伺う。 

(２) 農業行政について ① 農道 70号、73号（保栄茂地内）の農道管理について、

道路沿いの雑草の除去、路面のアスファルト舗装、補修

を早期に実施するよう指摘をしましたが、その後の取り

組み状況を伺う。 

② 台風 17 号による農水産業並びに畜産業の被害状況と

被害額を種別、品目別に明らかにしていただきたい。ま

た、被災農漁業者、畜産業者に対する助成、救済策等、

今後の具体的な対応策を併せて伺う。 

③ 市民農園の利用状況を具体的に示していただきたい。 

④ 農振見直しの最終的な結果を明らかにしていただきた

い。 

⑤ 保栄茂非農用地区画整理組合から、保栄茂非農用地区

域予定道路の市道認定要請書が市長あて提出されている

とのことでありますが、市としての対応方針及び取り組

み状況を明らかにしていただきたい。 

(３) 瀬長島有効利用に

ついて 

① 琉球温泉瀬長島ホテル建設事業の進捗状況と開業日は

いつになるか示していただきたい。 

② 本市民に対する優遇策をはじめ、高齢者への優遇策は

どのようになるか、詳しく説明していただきたい。 

③ 琉球温泉瀬長島ホテルの経営計画も立てられていると

思いますが、知る範囲で明らかにしていただきたい。 

④ 本温泉ホテル事業開始に伴う本市への財政寄与は年間

どの程度を見積もっているか、想定でもいいので、示し

ていただきたい。 
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(４) 一括交付金につい

て 

① 平成 24 年度予算措置された、一括交付金による事業

カ所並びに執行率を明らかにしていただきたい。 

② 平成 25 年度の一括交付金による予定事業計画カ所が

明確化していれば、明らかにしていただきたい。 
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通告番号 ５ 

（ 質問者：儀 間 盛 昭 ）               （12月 10日 第 1日目） 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

(１) 教育行政について ① 社会教育について 

市民体育館建設の取り組み状況を明らかにしてほしい。 

② 学校教育について 

（ア）全ての学校教室にクーラー設置すべきと求めてきた

市長公約に「低学年と受験生の教室に設置する」と

あるが、就任 2年が過ぎて、次年度には実行すべき

だがどうか。 

（イ）上田小学校分離校建設については、懸案事項である

「不発弾対策」対応を、分離校開校前に全て解決す

べきと求めてきた、取り組み状況を明らかにしてほ

しい。 

（ウ）放課後、子供の安全を求める立場から、豊崎小学校

内への学童保育実現を求める要求署名が寄せられて

いる。ぜひその声に応えるべきと考えるがどうか。 

(２) 交通安全・道路排水

整備について 

① 市道 204号線の歩道整備を取り組むべきと考えるが、

次年度に向けどう対応されるか伺う。 

② 市道 66 号線の道路整備計画と、与根から豊崎に予定

される市民体育館方向への通行可能な道路が必要だが、

その取り組み状況について明らかにしてほしい。 

③ 田頭のマックスバリュー・メイクマン周辺の安全対策

が必要です。 

（ア）市道 196号線のふたの無い側溝は、歩行者にも車に

も危険です。早急な対策をすべきだがどうか。 

（イ）市道 191号線の歩道整備計画を作り対応すべき。又

国道 331号との交差点の歩道設置は早急に対応すべ

きと思うがどう対応されるか伺う。 

④ 交差点など見通しの悪い箇所への対応で、危険を知ら

せる「路面標示」も有効だと思うが、どう対応されてい

るか明らかにしてほしい。 

(３) 防犯灯設置につい

て 

① 市内各自治会支援の立場で、自治会が LED 形式の防

犯灯に切り替えていく支援をすべきと思うがどうか。 

② 住宅建築時に、各家庭で門灯が設置されるような取り

組みを検討すべきと思うがどうか。 
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(４) 瀬長島憩いの場整

備について 

① 瀬長島整備検討委員会の取り組み、進捗状況について

明らかにしてほしい。 

② 琉球温泉瀬長島ホテル開業に向けての進捗状況につい

て伺う。 

③ ホテル開業に合わせて、市当局はどのような整備事業

を行っているか伺う。 

④ 市民がホテルや温泉利用の際、市当局が市民に対し優

遇策を実施してほしいとの声が強い。どう対応されるか

伺う。 

⑤ 市民が瀬長島に訪れる機会ともなる、グランドゴルフ

場・パークゴルフ場の建設は大変有効だと思う。どう対

応されるか伺う。 

⑥ 野球場整備の取り組み状況について、明らかにしてほ

しい。 

⑦ 空の駅施設の活用案について、明らかにしてほしい。 

⑧ 入湯税の一年間の歳入額の想定と利活用について伺

う。 

⑨ 国有地買い取りの取り組み状況を伺う。 

(５) 農業振興について 一括交付金事業活用で、農家へのビニールハウス事業が

取り組まれている。さらなる事業導入を期待する声が強い

が、どう対応されるか伺う。 
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通告番号 ６ 

（ 質問者：瀬 長  宏 ）               （12月 10日 第 1日目） 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

(１) 市長の選挙公約に

ついて 
① 待機児童ゼロの公約は何時実現するのか伺う。 

② 優良企業誘致と雇用の拡大の取り組みと成果について

伺う。 

③ 瀬長島の既存の施設の活性化と新たな観光施設（温泉

施設以外）の誘致について伺う。 

④ 国に、国保財政基盤拡充・強化を求め市民の税負担軽

減に努めるとなっているが、どう対応したのか伺う。 

⑤ 中学校3年生までの医療費無料化について伺う。 

⑥ 小学校1年生と中学校3年生の全教室へクーラーを設置

しさらに、各学年へ段階的に設置することについて伺う。 

⑦ 遊休農地をダイヤモンド畑の公約について伺う。 

⑧ 市内企業・商店の雇用と所得向上を図るための支援に

ついて伺う。 

(２) 豊崎の観光関連用

地への企業誘致問題に

ついて 

① 国道より海浜側の企業用地の未分譲は何％の何区画あ

るのか伺う。 

② 今後の取り組みを伺う。 

③ 情勢の変化など考慮すれば、用途変更も視野に検討す

る必要はないのか伺う。 

(３) 市民所得の大幅低

下問題について 
① 本市の市民所得は、2001年をピークに減額を続けてい

るが、2001年と2009年の県と本市の所得平均額はいくら

か。また、減額割合はそれぞれどうなっているか伺う。 

② 大幅低下の要因及び対策について伺う。 

(４) 要保護・準要保護の

認定率の低さ問題につ

いて 

① 県内市町村の認定率の実態はどうなっているか。また、

本市が低すぎる要因は何か伺う。 

② 全県並みに引き上げるべきであり、所得は生活保護基

準の 1.3 倍まで緩和し、手続きも簡素化する考えはない

か伺う。 
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通告番号 ７ 

（ 質問者：佐 事 安 夫 ）               （12月 10日 第１日目） 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

(１) TPP（環太平洋戦略

的経済連携協定）につい

て 

野田首相は TPP（還太平洋戦略的経済連携協定）の交渉

開始を行うと宣言しています。今度の総選挙の争点となっ

ています。県内では、JAを中心に反対しています。 

① 市への影響について伺う。 

② 市長はどう考えるのか伺う。 

(２) 文化財保護につい

て 

豊見城グスクは、豊見城城址公園として活用されてきま

したが、現在は閉園となっています。グスクの保存や発掘

については、これまでの答弁で、地権者の同意を得られれ

ば、発掘調査をし、修復をしたいとの答弁だったが、以下

のことについて伺う。 

① 地権者の同意を得るための話し合いとは、具体的に誰

をさしているのか。 

② 何が問題でこれまで同意を得ることができないのか。 

(３) 消費税増税につい

て 

2014年から消費税は 8％となり、2015年 10月から 10％

に引き上げられることが決まっています。 

① 市は、物品の購入や工事の入札などで消費税がかかっ

ています。市が支払っている消費税は総額いくらになる

のか伺う。 

② 8％になった場合の金額はいくらか伺う。 

(４) 中央図書館の充実

について 

図書館の運営は司書なくしては成り立ちませんが、現在、

その司書の雇用形態は臨時となっている。 

① 正規雇用でなく臨時とする理由を伺う。 

② 県内の図書館の状況を伺う。 

③ 司書としての資質向上研修はどうしているのか伺う。 

(５) 公園の管理につい

て 

指定管理をしている公園の管理は明確でありますが、街

区公園や児童公園、その他の小さな公園の管理は明確にな

っているのか以下のことについて伺う。 

① 清掃はどうしているのか。 

② 遊具やトイレの管理は。 
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通告番号 ８ 

（ 質問者：赤 嶺 勝 正 ）               （12月 10日 第１日目） 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

(１) 幹線 5 号排水につ

いて 

地域での説明後の進捗状況について、どの様になってい

るのか伺う。（地域説明では、要望もいくつかあり、持ち帰

って事業主に伝えるとのことでした。） 

(２) 道路行政について ① 市道 257号線の進捗状況について伺う。 

② 市道 22号線改良の進捗状況について伺う。 

(３) 自治会幼児園（翁

長）について 

自治会幼児園からの要望を早く導入できるよう頑張ると

のことでしたが、その後の進捗状況について伺う。 
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通告番号 ９ 

（ 質問者：瀬長美佐雄 ）               （12月 11日 第 2日目） 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

(１) 震災に強い街づく

り。防災・減災の対策 

① 全県一斉津波避難訓練の取り組みの総括について。 

（ア）実施状況と意見集約の内容と総括を伺う。 

（イ）今後の継続的取り組みの考えと今後に活かす改善点

を伺う。 

（ウ）モデル地区を指定して、専門家・研究者と協力して

地域別の対策を検討する対応の検討を求める。 

（エ）社会福祉協議会との連携状況を伺う。 

② 津波避難含む、防災・減災計画の具体化について。 

（ア）避難ビル指定と周知の状況を伺う。 

（イ）津波の予測海抜の想定数値と海抜表示の基準を伺う。 

（ウ）津波時の避難地域と住民数の想定を伺う。 

③ 各自治会単位で、防災・減災の講演会開催計画と組織

作り推進の状況を伺う。 

(２) 南斎場建設及び情

報公開のあり方につい

て 

① 造成工事契約が広域議会で可決したが、造成工事内に

ある土地の未買収用地の状況を伺う。 

② 南斎場用地の再鑑定について。 

（ア）以前の鑑定の「検証」目的の「鑑定結果」を伺う。 

（イ）「付加条件」無しの鑑定評価をした理由を伺う。 

（ウ）依頼した 2カ所の鑑定結果から採用した鑑定士はど

こか。その理由を伺う。 

（エ）過去の 2度の鑑定結果を公表しながら今回、なぜ結

果を明かさないのか。その理由と公開しないと決め

た責任者は誰か伺う。 

（オ）情報公開条例を制定すべきと思うがどうか伺う。 

③ 情報公開条例上の適応に関し、豊見城市の対応方を伺

う。不動産鑑定結果は非公開としているのか。 

(３) 学童クラブ支援策

について 

① 放課後児童健全育成事業について、事業評価と認識及

び、保護者の負担軽減策の検討状況を伺う。 

② 学童専用施設整備事業、校内整備、家賃補助などの検

討を求める。 

(４) 地域活性化の施策

の充実を求める 

① 自治会加入促進への市担当の取り組みを伺う。 

② 一括交付金を活用した地域活性化策の検討状況を伺

う。 

③ 第１回豊見城市民大運動会の取り組みと総括を伺う。 

(５) 老後の安心・安全に

ついて 

① 年金生活者の状況について 

（ア）独居老人・老夫婦世帯の実態を伺う。 

（イ）年金受給世帯、人数、受給金額について伺う。 

（ウ）無年金者数について伺う。 

（エ）無年金者予測数とその対応方を伺う。 

② 年金法改正に伴う年金受給者の影響額の試算を伺う。 
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通告番号 １０ 

（ 質問者：比 嘉 秀 雄 ）               （12月 11日 第 2日目） 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

(１) 教育行政について ① 新学習指導要領の完全実施後の状況について伺う。 

② 学校、家庭、地域の連携について。 

子どもの教育には、学校教育はじめ、家庭での教育、そ

して地域社会との連携した取り組みが必要です。そこで、

以下について伺う。 

（ア）新学習指導要領において、｢生きる力｣を育成するた

め、家庭や地域が果たす役割並びに学校、家庭、地

域の連携について伺う。 

（イ）学校、家庭、地域の相互連携について、市の取り組

み状況を伺う。 

③ 少人数学級について。 

（ア）現在の状況及び動向について伺う。 

（イ）少人数学級についての考えを伺う。 

④ 学力向上推進について。 

（ア）学力向上推進に向けた、本市の取り組み状況（学校

側並びに行政側）を伺う。 

（イ）学力向上推進における本市の課題を伺う。 

（ウ）学力向上推進宣言など、学力向上気運を高めるため

の新たな施策取り組みについての考えを伺う。 

(２) 西海岸地域の振興

について 

① 西海岸地域の地域特性について。 

本市の西海岸地域は、本県の表玄関である那覇空港に隣

接し、空港へのアクセスや那覇空港自動車道など陸上交通

の利便性にも優れており、将来ニーズを見据えた的確、か

つ、能動的な施策展開や取り組みが求められる地域だと考

えております。市の見解を伺う。 

② 西海岸活性化構想事業について。 

（ア）調査項目等委託内容について伺う。 

（イ）国際物流拠点産業集積地域の取り扱いについて伺う。

（ウ）観光振興計画及び瀬長島整備計画との整合性確保に 

ついて伺う。 

（エ）現段階での検討状況について伺う。 

③ 西海岸地域の有機的連携について。 

西海岸地域（エアウェイ・リゾート地域）を俯瞰したと

き、拠点間の連結が弱く、相互の連携や相乗効果が十分発

揮できてないと感じています。エアウェイ・リゾートの形

成推進及び西海岸地域の有機的連携を図る観点から、エア

ウェイ・リゾート地域内のアクセス道路の整備推進につい

ての市長の考えを伺う。 
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(３) 那覇空港の拡張整

備について 

那覇空港滑走路増設事業については、現在、「環境影響評

価準備書」の段階にあり、事業者としては、今後の「環境

影響評価書」の諸手続きを経て、平成 25 年度末から平成

26 年度の早い時期に事業スタートさせたいとの意向のよ

うであります。そこで、以下のことについて伺う。 

① 市は、那覇空港滑走路増設事業にどのようなことを期

待しているか伺う。 

② 本事業については、現在、「環境影響評価準備書」の段

階にありますが、市として、工事中及び利用時のどのよ

うな点に留意され、どのような対応方法になるか伺う。 

③ 那覇空港の滑走路増設は、沖縄県の振興発展に寄与す

るとともに、航空機騒音の軽減化を図るための千載一遇

のチャンスとも捉え、航空機騒音が軽減できるよう切望

し、期待しております。このことに対する市の見解及び

今後の対応を伺う。 
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通告番号 １１ 

（ 質問者：徳 元 次 人 ）               （12月 11日 第 2日目） 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

(１) 公共施設について ① 公共施設にネーミングライツを導入することについて

本市の見解を伺う。 

② 「都市公園安全・安心対策緊急総合支援事業」を活用

して実施した内容と、これからの実施予定を伺う。 

③ 陸上競技場改修に対して、予算計上する意欲があるか

伺う。 

(２) スポーツ振興誘致

について 

① プロ及びメダリストクラスの指導者・選手によるスポ

ーツ教室の誘致についてこれまで取り組みをしなかった

理由を伺う。 

② 今後積極的に取り組むべきだと考えるが、見解を伺う。 

(３)教育環境について  ① 市道 118号線（豊見城高校裏）は通学路として危険だ

と認識するが、本市の見解を伺う。 

② 児童生徒派遣費について、見直しを実施するとの答弁

がありましたが、その後どうなったか伺う。 

③ 幼稚園の預かり保育（振替休日の保育実施）の進捗状

況を伺う。 

(４) 人事評価制度につ

いて 

① 人事評価制度導入についてメリットを伺う。 

② 制度導入に向けての意欲を伺う。 

(５) 投票証明書につい

て 

投票証明書を発行することに対しての見解を伺う。 
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通告番号 １２ 

（ 質問者：亀 谷 守 之 ）               （12月 11日 第 2日目） 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

(１) 環境行政について ① アドプト制度について。 

（ア）市は、道路、公園、河川敷、その他公共施設の維持

管理にこの制度を導入しているか伺う。 

（イ）導入しているのであれば、導入年度、公募方法及び

市民に対する周知方法、導入している区域及び施設

名、活動団体数、活動内容、活動団体に対する支援

内容を伺う。 

（ウ）この制度を活用して、市内全域の環境美化活動を推

進する計画はあるか伺う。 

(２) 公園管理について ① 豊見城団地の緑道、公園等の維持管理はどのように行

う計画なのか伺う。 

② せせらぎ公園と豊見城団地の緑道等の維持管理に指定

管理者制度を導入する考えもあるか当局の見解を伺う。 

(３) 道路行政について ① 市道 48 号線東側区間の路面改良計画はあるか。あれ

ば、その実施予定時期について伺う。 

② 団地内郵便局前交差点の市道 27号線側は、市道 84号

線及び市道 28 号線の車両の出入り対策をどのように検

討しているのか伺う。 

③ 市道 28号線沿いの購入予定用地について。 

（ア）当該用地はこれまで住民の一時的な駐車場所して有

効に活用されているが、購入後は、当該用地から車

両を排除するのか。排除するのであればその根拠を

伺う。 

（イ）付近商店街の利用客の駐車場所としても活用されて

いる。駐車場所がなくなれば、市道 27号、28号、

84 号線沿いの違法駐車が増える可能性も高くなる

が、当局の見解を伺う。 

（ウ）遊休の公共財産を市民が有効に活用し、活用する市

民が良好な維持管理に協力する形態は、協働の街づ

くりの観点からも行政側として推奨すべき形と考え

る。この用地はその形態に合致していると思うが、

当局の見解を伺う。 
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通告番号 １３ 

（ 質問者：照屋つぎ子 ）               （12月 11日 第 2日目） 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

(１) 待機児童対策につ

いて 

① 認可外保育園の認可化の計画と、新しい認可園の建設

予定を伺う。 

② 企業など新しく認可園を建設しようとする動きがある

が、市の対応と今後の国・県の補助内容について伺う。 

③ 行政の責任として認可外、自治会幼児園への助成策の

強化は当然。すべての子どもを等しく対応するためにも

保育料の助成を実施すべき。第 2子以上の子どもに対す

る助成を伺う。 

④ これまで、県内他の自治体で保育料助成を行っている

ところはないとの答弁でしたが、他自治体の実施状況を

伺う。 

(２) 子どもの医療費無

料化について 

① 通院無料化の年齢引き上げの早期実施を求める。 

② 当面、通院の 3歳児完全無料化を求める。県内他の自

治体の実施状況を伺う。 

③ 窓口無料化の早期実施を求める。県は自動償還払いを

「了」とするとの知事答弁を行っている。自治体からも

っと実施を求めることが必要。県への要請を行う考えが

あるか伺う。 

(３) 教育行政について ① 少人数学級の実施について 

（ア）1 年生 2 年生低学年の一学級の人数状況を学校ごと

に伺う。 

（イ）教員の複数配置について伺う。 

② 幼稚園の給食実施について伺う。 

③ 預かり保育の土曜日実施について父母の要望は強い。

実態調査を行い、早期実施の見解を伺う。 

④ 豊見城小学校の門札の改修計画を伺う。 

(４) 国保事業について ① 暮らしが厳しくなる中で、国保税の軽減を求める市民

の声は多い。軽減の方針を持つかどうかは市長の責任。

市長として軽減の考えがあるか伺う。 

② 国、県への補助金増の要請を行うべき。見解を伺う。 

(５) 住宅リフォーム制

度の実施について 

地域の経済活性化のために、全国的に進んでいる。本市

でも市単独での実施の考えを伺う。 
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通告番号 １４ 

（ 質問者：大 城 吉 徳 ）               （12月 11日 第 2日目） 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

(１) 特定健診について ① 過去 5年間の受診率について伺う。 

② 受診率未達成に対するペナルティーについて、どのよ

うに対応する考えか伺う。 

(２) 予防接種について はしかの予防接種を次年度以降も中学校 1 年生・高校 3

年生を対象に、2 回目の接種を市独自で助成できないか伺

う。 

(３) スポーツ振興策に

ついて 

県外派遣費への補助金を復活すべきだと思いますが、見

解を伺う。 

(４) 交通安全対策につ

いて 

① 市道 27号線、40号線、47号線の交差する交差点への

信号機設置要請の進捗状況について伺う。 

② 市道 25 号線の歩道を整備すべきとの市民の声がある

が、見解を伺う。 

(５) 農業振興策につい

て 

畑の土止め対策に対して、補助できないかとの市民の声

があるが、見解を伺う。 
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通告番号 １５ 

（ 質問者：新垣亜矢子 ）               （12月 11日 第 2日目） 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

(１) 安全・安心なまちづ

くりについて 

学校周辺においてたびたび不審者情報がもたらされ、地

域住民の不安感が増しております。 

① 市内での不審者情報件数・発生場所・対応・対策、状

況等の把握について伺う。 

② 行政として行っている安全対策について伺う。 

③ 行政が設置している監視カメラの設置場所・設置数を

伺う。 

④ 学校施設内・学校周辺、公園周辺など、不審者対策、

地域の安全のため監視カメラを設置できないか伺う。 

(２) 道路行政について ① 健康志向が定着し市内においても自転車通勤・通学が

増加しているが、交通量調査などの自転車利用者数調査

を実施した事があるか伺う。 

② 自転車の原則車道走行を安全に行うための自転車専用

レーン整備状況について、豊見城市、県内各市町村の整

備状況を伺う。 

③ 安全・安心なまちづくりを目指すに当たり、自転車利

用者の安全確保と車両の安全走行のため、今後整備され

る市道と公園に自転車専用レーン設置、既存の道路への

自転車専用レーン設置、横断歩道の色分けによる自転車

専用レーン設置、これら整備の計画があるか伺う。 

(３) 市長公約について ① 市長就任 2周年を迎え、市長が掲げているビジョンの

達成状況、今後の展望について市長の抱負を伺う。 

（ア）市長公約の中心市街地への市役所庁舎移転について

事業の進捗状況を伺う。 

（イ）中心市街地とはいえ、限られた範囲での計画。市民

生活のニーズに合った施設整備が必要。上田小学校

分離新設・改築、豊見城中学校改築も控えている早

い段階で市民との意見交換をし、計画内容に反映さ

せていくべきと思うが、取り組み状況を伺う。 
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通告番号 １６ 

（ 質問者：宜 保 安 孝 ）               （12月 19日 第 2日目） 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

(１) 国旗、国歌の取り扱

いについて 

① 国旗について 

（ア）本市において国旗を常時掲揚している場所はどこか

伺う。 

（イ）国旗に対して学習指導要領ではどのように指導すべ

きとなっているか伺う。 

② 国歌について 

（ア）本市において国歌を歌う行事にはどのようなものが

あるか伺う。 

（イ）国歌に対して学習指導要領ではどのように指導すべ

きとなっているか伺う。 

(２) 児童交流育成事業

について 

一括交付金を活用し、市内の児童を遠く離れた県外へホ

ームステイをさせたり、県外から本市に児童を招き入れ、

人材育成やグローバルな視点から児童の成長を促すような

事業を展開できないか伺う。 

(３) 瀬長島の振興計画

について 

① 瀬長島野球場の整備計画においての進捗状況について

伺う。 

② ナイター設備の導入予定について伺う。 

③ 屋台村の計画について可能性を伺う。 

(４) 上田地区傾斜地改

修事業について 

以前より提案している上田地区傾斜地改修事業における

排水対策について県との調整、進捗状況について伺う。 

(５) 道路行政について 字我那覇の市道 238号線は、住宅密集地であるが交通量

も多く 10 月には小学生が車にはねられる事故も起きた。

通学路としても利用されているが、安全対策ができないか

伺う。 

(６) 入札制度について 他市町村における入札制度を参考にするのも一つの案だ

と考えますが、評価の高い｢石垣方式｣についてどのように

考えるか伺う。 
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通告番号 １７ 

（ 質問者：山 川  仁 ）               （12月 12日 第 3日目） 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

(１) 鉄軌道・LRT等（第

2滑走路）新たな公共交

通システム導入につい

て 

 那覇空港第 2 滑走路も軍民共用空港として増設される

が、いままで以上に騒音や環境問題等の課題を解決して行

かなければなりません。これらのことも踏まえつつ、本市

が南部地域の交通の要衝としての役割を十分に果たしてい

くために、以下の件を伺う。 

① 鉄軌道や LRT 等（第 2 滑走路）が整備計画されてい

く中で、多くの市民・県民、観光客の脚となるように、

那覇空港や自衛隊那覇基地の土地活用について関係機関

と交渉する考えはないか、市長の見解を伺う。 

② 2013年度内には、沖縄本島縦断鉄軌道の路線が決定す

る予定と言われているが、「新たな公共交通システム」の

調査特別委員会等を南部地域の交通の要衝である豊見城

市に設置し、機運の盛り上がりや市民相互の議論の場を

増やす考えはないか伺う。 

(２) 旧海軍司令部の大

田実中将が海軍次官あ

てに打電した電文につ

いて 

 復帰 40 年が経った現在も、沖縄の中に基地があるとい

うより、基地の中に沖縄がある状態が続いております。去

る沖縄戦では、特に南部地域の方々が多く犠牲になってお

りますが、基地が多く所在する中北部地域にも劣らない、

新たな振興策を打ち出して頂きたいと思うが以下の件を伺

う。 

（ア）去る大戦で、大田実中将は海軍次官あてに電文を送

った歴史があり、その電文の内容が、今日の沖縄振

興の原点になったと考える人も多いようですが、そ

の電文の沖縄振興の元になった言葉とは何か。また

その内容について市長の見解を伺う。 

(３) たばこ特別税の沖

縄県負担について 

 たばこ特別税は、旧国鉄の赤字を清算するため国鉄清算

事業団の債務処理に関する法律が 1998 年に成立した。沖

縄県では、年間 20 億円余をこの法律に基づき引き続き負

担しますが、このような現状をふまえ以下の件を伺う。 

① この法律では、たばこ特別税で今後 45 年間沖縄県民

が負担することになっておりますが、市長の見解を伺う。 

② 国や県に対して要請等で、たばこ特別税を市民や県民

のための法律となるように改正を強く求めて頂きたいと

思うが市長の見解を伺う。 
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(４) 観光振興と通信イ

ンフラ整備について 

 第 4次総合計画の行政サービスの電子化に向けて「本市

においてもすべての市民がこの高度情報化の恩恵を享受で

きるようになることが大切である」と表記されていますが、

以下の件を伺う。 

① 本市の公衆無線 LAN「Wi-Fi（ワイファイ）」の設置

箇所を伺う。 

② 公衆無線 LAN「Wi-Fi（ワイファイ）」を市内各所に

整備し、通信インフラ整備を早急に構築する考えはない

か、また、その他の通信整備状況を伺う。 

(５) 電子教科書（デジタ

ル教科書）や電子黒板等

について 

総務省が小中学校の ICT（情報通信技術）教育における

中長期ビジョンの一部として、2015年までにデジタル教科

書を、すべての小中学校の全生徒に配備すると設定し、さ

らに文科省では実証実験の結果を踏まえ、2020年までには

タブレット端末を 1人 1台ずつ配付したい考えだと言って

おりますが以下の件を伺う。 

① 県や本市の電子教科書や電子黒板の配備状況を伺う。 

② 新学習指導要領の「生きる力」を育む理念のもと、学

びのイノベーション事業として、市内各小中学校の ICT

教育の環境整備や電子教科書等の充実を早期に取り組む

考えはないか伺う。 

③ 電子教科書等について、市長の認識と見解を伺う。 
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通告番号 １８ 

（ 質問者：赤 嶺 一 富 ）               （12月 12日 第 3日目） 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

(１) 地域環境整備につ

いて 

真玉橋地区の急傾斜地崩壊危険区域及び土砂災害警戒区

域、土砂災害特別警戒区域指定に係る地域説明会が平成 23

年 7 月 12 日（火）午後 7 時から真玉橋公民館で開催され

ました。真玉橋地区の急傾斜地崩壊危険区域及び、土砂災

害警戒区域対策事業は沖縄県所管事業であるが、豊見城市

は県の事業化に向け関係地権者から承諾書取得に取り組ん

でいますとの答弁が平成 24 年 6 月定例会でありましたの

で、以下の進捗状況について伺う。 

（ア）土地所有者の承諾書取得率はどれくらいか伺う。 

（イ）土地所有者の指定区域面積の承諾書取得率はどれく

らいか伺う。 

（ウ）平成 24年度中の事業化の取り組み状況を伺う。 

（エ）平成 25年度から 28年度にかけて対策工事が施工さ

れる予定との確認がなされていますが、事業の地域

説明会の開催について伺う。 

(２) 道路行政について ① 県道 11 号線（真玉橋から上田交差点）までの拡幅工

事の進捗状況について。 

（ア）今年度の工事の計画の進捗状況について伺う。 

（イ）県道 11号線の最終年度の計画について伺う。 

② 市道41号線（南部徳洲会病院から金良地域）への道路

の進捗状況について伺う。 

(３) 安心、安全な住みよ

い街づくりについて 

① 長堂川・饒波川の遊歩道の計画について伺う。 

② 東部地域の多目的公園整備計画について伺う。 
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通告番号 １９ 

（ 質問者：赤 嶺 吉 信 ）               （12月 12日 第 3日目） 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

(１) 道路行政について 市道 204号線について、歩行者の安全を守るため次年度

に向けて、仮説歩道の設置を推進する考えはないか伺う。 

(２) 漁業活性化につい

て 

瀬長船溜まり場の浚渫の件については、度重なる台風や

大雨などによる土砂の堆積で船溜まり場に大きな支障をき

たしている状況である。一括交付金や西海岸活性化構想事

業を活用した新たな整備事業が推進できないか伺う。 

(３) 西海岸活性化につ

いて 

西海岸活性化構想事業について、沖縄県の観光振興、物

流拠点と位置付けされ、注目される事業である。これまで

の進捗状況と本市が描いている構想があるのか、また公表

できるのか伺う。 

(４) 境界問題について 那覇市と豊見城市、両市の境界問題が解決されないまま

滑走路事業が展開されますと、事業の推進の障害となり、

また両市の大きな課題になると考えます。今後の解決に向

けての対応をどのように考えているか伺う。 
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通告番号 ２０ 

（ 質問者：照 屋  勝 ）               （12月 12日 第 3日目） 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

(１) 観光振興について ① 新年度に望む市長の観光政策を伺う。 

② ７月末に台湾新竹市長の歓迎会が実施されたが、担当

課はこれをどう評価したか伺う。 

③ 異文化交流事業を国際交流観光振興に活用する考えは

あるのか。もしあるとすればどうしたいと考えているか

伺う。 

(２) 県立空手道会館の

誘致について 

① 豊見城市武術協会も先月仲井真知事に要請をした。現

在の状況を伺う。 

② 最近、宜保市長は島袋県議とともに再度、岩崎産業に

出向いて交渉したと聞いたが、状況を伺う。 

(３) 南斎場建設につい

て 

字豊見城公民館での地域説明会で地元として幾つかの要

望があったが、どう対処するか伺う。 

(４) 自治会組織につい

て 

① 自治会として、市と事務委託契約を締結する際の自治

会として認められる要件、基準を伺う。 

② 権利と義務は表裏一体のものである。市と事務委託契

約をし、長年自治会として数多くの活動実績をもつ自治

会と、自称自治会のマンション管理組合と対等視される

ことに豊見城自治会役員から大きな不満が出た。このこ

とをどう考えるか伺う。 

(５) 保育行政について  株式会社の保育園経営への参入をどう考えるか伺う。 
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通告番号 ２１ 

（ 質問者：大 田 正 樹 ）               （12月 12日 第 3日目） 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

(１) 就農支援について 農業・水産業の担い手の確保・育成は本市にとっても、

重要な施策であると考えます。県補助の「新規就農一貫支

援事業」を活用し、市が事業主体で農家（農業）を支援す

る考えはないか伺う。 

(２) 収入未済額につい

て 

総務財政常任委員会平成 23 年度決算審査の中で出た認

可保育園の保育料の収入未済額について。 

① 急激に待機児童が増えた平成 21、22、23 年度の単年

度収入未済額と、累計の収入未済額を伺う。 

② 収入未済額が出る原因分析と、その対応策を伺う。 
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通告番号 ２２ 

（ 質問者：外 間  剛 ）               （12月 12日 第 3日目） 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

(１) 市政運営について ① 公約として掲げた政策の達成率、及び自己評価につい

て伺う。 

② 残りの任期における、掲げた政策の取り組み状況につ

いて伺う。 

③ 公約として掲げた政策で達成が難しいものがあるか伺

う。 

(２) ドーム型コンベン

ション施設及び空手道

会館誘致について 

① 誘致推進に対する市当局の取り組み方について伺う。 

② 誘致を実現させるためにはプロジェクトチーム（班）

等を立ち上げる必要があると考えるが、当局の考えを伺

う。 

③ 誘致推進のなか、本市としてのインフラ整備等が絶対

的に必要と考えるが、誘致実現時における問題点などの

シミュレーションは並行して行われているのか伺う。 

(３) 入札制度について ① 現在、試験的に行われている総合評価方式による入札

制度について、現時点におけるメリット、デメリットを

伺う。 

② 総合評価方式入札の導入時期について伺う。 

③ 評価方法については本市独自の評価基準を策定、導入

の考えがあるのか伺う。 

 


